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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 8 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 07 de enero de 2021. 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:00 Horas. 

HORA TÉRMINO: 17:00 Horas 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR MUÑOZ VRAC 

PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

PÍA UGARTE FEUCM 

LUKAS CHAVEZ FEUCM 

  

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

1. Acta anterior para aprobación. 

Acuerdos mesa anterior 

 Reforzar DGE como canal oficial de comunicación. 

 
Tabla 
 

 Beca Mérito deportivo  

 Edificio Federativo 

 Dirección de Género UCM  

 Plataforma de Votaciones Online 

 Beca fotocopia e impresiones 2021 

 Espacios de Estudio UCM 2021 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a octava sesión de mesas de diálogo para el año 2020, informa la forma en 

que se trabajará esta sesión. 

Inicio Sesión 15:00 horas. 

Se informa que sesión del mes de octubre fue suspendida a solicitud de Federación de 

Estudiantes, por lo cual se realiza el día 7 de enero 

Se da por iniciada la sesión a las 15:00 horas. 

 
Beca Mérito deportivo 
 
FEUCM, en primer lugar agradece la posibilidad de realizar esta sesión . 
En relación a la Beca al Mérito Deportivo, solicitan contar con mayor información y complementan 
que enviaron una carta al rector. 
 
DGE, señala que desde que se planteó el tema, fue levantado a rectoría, para ser reconsiderada la 
desición de suspender el beneficio, lo que finalmente ocurrió. 
Se le informó al Jefe de Deportes y a través de este a los técnicos. Ayer se reunió con los 
entrenadores. 
En resumen en el mes de abril, se dará inició en modalidad on line a los entrenaminetos, con el 
objetivo de mejorar la condición física. 
La participación en estos entrenamientos se considerará para la asignación. 
Mañana 8 de enero, se encuentra planificada una reunión con los deportitas, donde se les 
entregarán mayores detalles. 
 
FEUCM, consulta posibilidad de retomar alguna actividad presencial de los deportistas. 
 
DGE, indica que eso dependerá de lo que imponga la autoridad sanitaria, ya que se deben revisar 
todos los protocolos sanitarios, el panorama regional no es alentador en cunato a casos y se 
priorizará las actividades académicas críticas. 
 
FEUCM, si existiesen las condiciones se podría evaluar? 
 
VRAC, formalmente canalizar a través de DGE, ya que todas las selecciones pertenecen a esa 
unidad. Se reune un equipo transverzal donde se evalúa, siendo el prevencionista de riesgos el 
primer filtro. 
Cualquier cambio será paulatino. Se realizará el esfuerzo para incrementar el número de 
estudiantes que vuelvan a sus actividades. 
Existen 2 grupos de estudiantes los que quieren y los que no quieren volver. 
Uno de los motivos para no volver es la mejora en el rendimiento académico. 
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En relación a la beca de alimentación no hay posibilidad por ahora, ya que los casinos se 
encuentran cerrados y los deportitas están en sus casas. 
 
Edificio Federativo 
 
FEUCM, consulta por novedades en relación al edificio federativo. 
 
VRAF, varios proyectos se están trabajando y otros en ejecución, como son el edificio a un costado 
de DGE, el nuevo edificio de aulas con fecha de entrega para febrero 2023. 
Parque tecnológico será para todos los servicios estudiantiles e incluirá las oficinas de los CCEE y 
Federación, en junio aproximadamente se debería presentar y trabajar el proyecto. 
Coordinar reunión en abril, para dejar instaladas sus inquietudes. 
FEUCM, señala que los espacios son tan reducidos y están siendo utilizados prácticamente como 
bodegas. 
S llega al acuerdo de citar a una reunión la 2° semana de marzo para revisar junto a DAI el tema de 
las oficinas en Federación. 
El día 14 de enero se realizará una visita a las nuevas dependencias, donde aprovecharemos de 
pasar por federación. 
 
Dirección de Género UCM 
 
FEUCM, señala la importancia de actualizar algunas normativas, principalmente el protocolo de 
acoso y la importancia que estos estén alojados en las políticas de la universidad, por ejemplo la 
política de género debe ser abordada por la UCM. 
Debe existir un departamento dentro de la institución que abarque el protocolo, que cuente con 
profesionales acordes y trabajen en la prevención en temas de género.  
Realizando una bajada realista, el depto de género debería estar alojado al interior de la DGE., se 
requiere un equipo espacializado. 
La Red G9 ha avanzado en este tema y UCM se esta quedando atrás. 
 
VRAC, es un proceso lento, en promoción y prevención , que problemáticas o temáticas podemos 
comenzar a abordar, en paralelo una política es importante, se requiere un marco general. 
 
FEUCM; que exista un equipo que diagnostique y no espere la retroalimentación: 

 Violencia de Género. 

 Igualdad de Género. 
Que existan campañas para evitar la violencia en el pololeo, salud mental, género, estos temas son 
de vital importancia, por lo que se requiere un equipo interdisciplinar. 
 
VRAC, la orgánica existente permite que el tema sea tratado, donde prima la persona por sobre 
todo, como Institución tenemos un margen de acción y siempre ponemos en el centro a la 
persona. 
Respecto a la actualización del protocolo, lo podemos revisar. 
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FEUCM es importante que esto se puede atender en la UCM, dar la bajada a lo curricular, en la 
formación docente se pide, que lo declare el plan de estudio no lo soluciona, existe una 
certificación my buena en temas de género, la cual debería vista por todas las carreras. 
 
VRAF, importante e interesante la valoración de la certificación. 
Intervenir los curriculos es lento, costoso para la UCM en la práctica, la equidad de género es clave 
y pese a que algunos aspectos no estan formalizados en la UCM se gtrabaja por el mérito de la 
persona no si pertence a uno u otro grupo. 
Pese a no contar con una unidad de género en RRHH se está trabajando. 
 
FEUCM, se agradece la contextualización, la comunidad sería la gran beneficiada, por ejemplo el 
PARI, el trabajo que pueda abordar un especialista sumaría a la integrlmente. 
Evitamos trabajar en forma reactiva. Cuales serían las trabas? 
 
VRAC, se debe atender en la orgánica existente, por ejemplo la Facultad de Ciencias Religiosas, 
realiza un diplomado en Género. 
Se pueden abordar temas de género, quizás a través de Formación General. 
Importante transmitir tranquilidad, ya que son temas que se están trabajando. 
 
FEUCM; se aspira a trabajar en una unidad dentro de la DGE. 
 
DGE, lo que plantean los estudiantes va más allá de la DGE, es una desición institucional. 
Se plantearán todas estas inquietudes, para poder revisarlas y tener una postura institucional. 
 
FEUCM, en que espacio se trataría. 
 
VRAF, todos estos temas que significan cambios o transformaciones, este espacio es para 
canalizarlas, posteriormente se refuerzan opiniones con directores y otras autoridades, se 
entregan lineamientos. 
Esto podría llevar a la creación de una comisión o cerrar el tema. 
Quienes conforman estas comisiones es otro tema. 
Es un tema que debe instarse o no, lo cual tendrá un impacto en la comunidad. 
 
VRAC, existen actas de estas reuniones y el compromiso que el tema se seguirá  conversando, no 
podemos prometer cosas que después no podamos cumplr.  
 
VRAF, para complementar la Universidad trata temas de género, con pasos pequeños pero 
significativos, por ejemplo un baño universal, ante lo cual DGE agrega, que no siempre ha tenido el 
uso que corresponde por parte de los estudiantes. 
 
FEUCM, preocupa, que no quede solo como un tema tratado, importante que se generen las 
instancias de conversación, donde los estudiantes puedan participar, que el tema se aborde. 
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Plataforma de Votaciones Online 
 
FEUCM, es importante que la plataforma pueda ser actualizada, ante lo cual se solicita levantar 
una solicitud para revisarla y realizar mejoras. 
 
Beca Fotocopias e impresiones 2021 
 
FEUCM, consulta sobre buscar medios para implementarla, ante lo cual enviarán una propuesta. 
 
VRAC, ante esto ya se tomó un acuerdo, el cual es la acumulación de las fotocopias. 
 
Espacios de Estudio UCM 2021 
 
FEUCM, señala que existen muchos compañaeros que no cuentan con los espacios para poder 
estudiar o realizar sus clases, proponen que algunos puedan asistir a algunos espacios de la 
universidad, no todos, solo casos puntuales. 
Solictan se revise. 
Señalan que la beca covid se entregando a los estudiantes y tienen muchos testimonios. 
 
VRAC, señala que se evaluará esta solicitud. 
 
Varios 
 
La conversación se centra en las Becas Junaeb, las cuales no permiten su renovación con notas 
“p”. 
Se revisará caso a caso. 
 
Finaliza sesión a las 17:20 horas 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Federación para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo poder compartirla con los estudiantes y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

 Citar a una reunión la 2° semana de marzo para revisar junto a DAI el tema de las oficinas 
en Federación. 

 Revisar plataforma votaciones. 

 FEUCM enviará propuesta para beca de fotocopias. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR MUÑOZ  
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
PÍA UGARTE  
LUKAS CHAVEZ  
 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


